

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
NUMEROS SOBRES 1 0 CENTIMOS.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 4.º

Mahon, lunes, 27 de Octubre de 1884.

N.º 1003.

Correo de ayer

De *El Liberal*:

Lo que se dice

Ayer tarde (22) celebraron una larga conferencia en el ministerio de Estado los Sres. Silvela y Elduayen. La entrevista no tuvo carácter político. Anticipamos esta declaración, para ahorrar á los periódicos ministeriales el trabajo de hacerla.

La visita del ministro de Gracia y Justicia al de Estado es sin embargo importante, ya que convengamos en que no fué política.

Parece cosa rara! que el Sr. Elduayen ha luchado con grandes dificultades para encontrar quien quiera ir de ministro residente al Japon. Todos los secretarios primeros que prestan sus servicios en el ministerio á quienes ha ofrecido este cargo, se lo han agradecido mucho, pero se han negado á aceptarlo, fundándose en varias razones más ó ménos atendibles, y que el Sr. Elduayen se ha visto obligado á atender.

Hace pocos días cansado, según dijo, de «tantas contemplaciones» el Sr. Elduayen llamó al jefe del personal, y le dijo:

—¿Quién es el secretario primero más antiguo de todos los que prestan sus servicios en el ministerio?

—Fulano.

—Pues ahora mismo extienda V. el decreto nombrándole ministro residente en el Japon.

Aquí hubieran concluido las dificultades si el agraciado, á quien no le hace maldita la gracia el nombramiento, no fuera amigo íntimo y verdadero protegido del Sr. Silvela, embajador, y del Sr. Silvela ministro.

Para que el Sr. Elduayen revocase su acuerdo es para lo que ayer le visitó éste.

—¿Consiguió su propósito?

No se sabe, pero hay quien dice que al Sr. Elduayen le interesa ahora más que nunca estar bien con el señor ministro de Gracia y Justicia.

Parece que el general señor Bermudez Reina ha presentado la dimision del cargo de vocal de la junta Consultiva de guerra, para poder acompañar con entera libertad al señor Lopez Dominguez en su escursion política por Andalucía.

Entre nuestro gobierno y el de Rusia se siguen activas negociaciones para ajustar un tratado de comercio y navegacion, aunque con poca fortuna hasta ahora. El gobierno ruso no acepta el principio de tarifas convencionales anejas, y de esta suerte, si el tratado llega á firmarse, muchos artículos importantes de exportacion como vinos, uvas, naranjas, plomo y otros, pagarian á su entrada en Rusia excesivos derechos. Para esto, sobra el tratado.

La discusion diplomática versa, en estos momentos, sobre lo del trato de nacion más favorecida, exencion de las contribuciones de guerra é impuestos extraordinarios que Rusia desea y España no concede, y sobre otros particulares en que, á su vez, no consiente Rusia.

También se han entablado prelimi-

nares para un tratado con la República de Colombia.

Como estaba anunciado, anoche salió con direccion á Córdoba, el general Lopez Dominguez.

Bajaron á despedirle á la estacion bastantes izquierdistas—no tantos como se esperaban—entre los cuales se encontraban los señores Becerra, Linares Rivas, generales Palacios, Acosta y Crespo, señores Leon y Llerena, Allende Salazar, Aguilera (don Luis Felipe) y Perez de Soto.

Se notó la ausencia del Sr. Montero Rios (D. Eugenio), pero según nos informaron, asuntos de su profesion se le habian impedido.

Suponemos que á esa hora no sería ninguna vista.

En el Consejo de ministros que hoy ha de celebrarse bajo la presidencia del rey, volverá á ponerse sobre el tapete la cuestion de Africa y el nombramiento de la persona que ha de representar á nuestro gobierno en la Conferencia de Berlin, que será, como hemos dicho, el conde de Benomar.

También se pondrá probablemente á la firma del rey el nombramiento de capitán general de Puerto-Rico á favor del general Dabán, actual capitán general de Zaragoza.

Sustituirá al general Dabán, en el mando militar que deja vacante en Zaragoza, el general Goyeneche.

Discutíase ayer (22) sobre el motivo que ha obligado al general Castillo á presentar la dimision del mando superior de la Isla de Cuba.

Aunque para nosotros no es nuevo el disgusto con que dicho general desempeñaba hacia algun tiempo la capitania general de la gran Antilla, según en otras ocasiones hemos manifestado, oiremos á caracterizados conservadores.

Dicen estos, que el general había puesto en conocimiento del ministro de Ultramar la necesidad de que se relevase á los empleados de la aduana de la Habana, proposicion no aceptada por el Sr. Tejada Valdósera, quien apoyaba la negativa, en que hace tiempo tiene en estudio una reforma sobre provision de estos destinos, siendo sus deseos nombrar el nuevo personal con arreglo á esta reforma.

Entonces el general, creyéndose desairado, remitió su dimision á la vez que mandaba á la Península al personal de la Aduana, que á decir de dichos ministeriales, se encuentran ya en camino.

Siempre es un motivo, pero no de tanta importancia que no se hubiera podido conjurar, por cuya razon hay que fundar la causa en algo más importante.

Ayer volvió á reunirse en el Senado la comision del Código de comercio, ocupándose en el estudio del libro 2.º título I, referente á las compañías mercantiles y especialmente de lo relativo á los Bancos.

Es muy probable que en el Consejo de hoy quede acordado el relevo del capitán general de Baleares.

«El Correo» anunció anoche que el cabecilla cubano Maceo había llega-

do á Argel, lo cual implica que se ha fugado de las Baleares, punto de su confinamiento.

En algunos centros oficiales se afirmaba que carecian de la necesaria confirmacion oficial.

Ayer hubo gran alarma en Madrid con motivo de haberse dicho que en el Hospital general habian ocurrido dos defunciones ocasionadas por el cólera morbo asiático.

Se comunicaban algunos datos respecto del desarrollo de la enfermedad hasta su triste desenlace; se tenían en cuenta los antecedentes de las personas fallecidas, y manera de determinarse los síntomas coleriformes, resultando probado que el uno padecía de una pulmonía y el otro de unas intermitentes.

Los demás datos resultaron incompletos y contradictorios.

En asuntos de esta importancia que siempre hay que acoger con reserva y discrecion, apuntaremos tan sólo aquello que es oficial, para no contribuir á infundir la alarma esparcido tal vez con extremada ligereza.

En su virtud, diremos que, á última hora de esta madrugada, hemos conseguido averiguar, por informes oficiales, que es inexacto hayan ocurrido casos de cólera en el Hospital general, y que en este sentido se han circulado telegramas á nuestros consules en el extranjero.

Consejo de ministros

Largo é importante ha sido el que esta mañana (23) se ha celebrado bajo la presidencia del rey; ha durado más de cuatro horas, desde las nueve y cuarto hasta la una y media.

Dos han sido los asuntos principales de que se han ocupado; la cuestion africana y el tratado de comercio con los Estados- Unidos.

Nombrado definitivamente el conde de Benomar representante de España en la Conferencia de Berlin, el señor Cánovas ha hecho un discurso de dos horas, reproduccion del anterior Consejo, para fijar definitivamente el punto principal sobre que han de descansar los trabajos de la Conferencia, así como el criterio que nuestro representante ha de observar en los acuerdos que allí se tomen.

El señor Cánovas, juntamente con su gobierno, cree que debe establecerse en los rios del Congo el mismo régimen, con los mismos derechos que para el comercio existen en las factorías del Danubio, lo cual es enteramente igual á lo propuesto por el gobierno alemán.

Aquí está el punto grave de la cuestion, porque Inglaterra tiene intereses opuestos en la costa occidental de Africa; pero bueno es saber que el criterio de nuestro gobierno es el que queda indicado.

En lo referente al tratado con los Estados- Unidos, la discusion ha sido animada.

El señor Elduayen ha puesto de manifiesto los trabajos realizados por el señor Albacete y el representante de la República americana, de los cuales se deduce que han existido algunas dificultades para llegar á un completo acuerdo, pero las cuales se espera que han de ser vencidas.

Mr. Forster ha puesto todo su interés en recabar toda clase de ventajas para el comercio de harinas de su país, llegando al extremo de pedir la libre importacion de trigos en nuestras Antillas.

Para esto ha presentado multitud de datos por los cuales cree que resulta beneficiada nuestra nacion, hasta el extremo de ofrecer, no ya traer trigos y barriles de harina, sino lo que es más notable, hasta el pan cocido á precios muy económicos.

Todo esto no ha satisfecho al gobierno en absoluto porque entiende que el comercio de harina tiene alguna importancia en nuestro país, y cree que así se le perjudica notablemente, acordando en su virtud dar instrucciones al señor Albacete para que arregle este detalle conforme á dicho criterio.

Se habló de la fuga del cabecilla Maceo, resultando que la noticia es vieja, pues hace cinco días que desapareció de las Baleares en compañía del cabecilla Castillo y otros que con él estaban dirigiéndose en Argel, en donde se encuentra.

Quedaron definitivamente acordados los nombramientos del general Dabán para capitán general de Puerto-Rico y del Sr. Goyeneche para la capitania general de Aragón.

Se acordó también el ascenso de un oficial general de artillería de la Armada.

Se firmó un indulto de pena leve.

Aunque los ministros negaron en absoluto que se hubieran ocupado de la situacion económica de Cuba, es lo cierto que al tratar de las relaciones mercantiles con los Estados- Unidos, lo mismo el señor Cánovas que el ministro de Ultramar, hicieron extensas consideraciones acerca de los remedios que urgía poner en práctica para remediar aquellas necesidades, pero vá inclinándose la opinion de algunos individuos del gobierno á favor del criterio del señor Cánovas, de que ya nos hemos ocupado.

Los ministros, despues de despedirse del rey, celebraron un pequeño Consejo en la escalera principal de Palacio.

Las elecciones en Bélgica

Las noticias comunicadas por el telégrafo acerca de la lucha electoral, eran contradictorias. Unos despachos anunciaban la victoria de los liberales, otros las de los católicos, obligándonos así á esperar la llegada de los periódicos belgas para salir de dudas. El triunfo ha sido de los liberales, no obstante la division introducida á última hora por las candidaturas radicales.

La victoria es importantísima, pues las elecciones se han hecho en pró y en contra de la perturbadora ley Jacob sobre enseñanza, sin otro programa ni aspiracion. Aunque el resultado total no es conocido todavía, lo que se sabe ya es suficiente para dar por derrotados á los católicos, sin valerles el apoyo de los llamados independientes que en las elecciones de diputados y senadores les dieron el triunfo.

En todas las capitales han ganado liberales, por considerable número de votos y de los municipios de provincia ha ganado en muchos.

Por lo que respecta á Bruselas, ba-

luarte de las ideas liberales en las crisis del país, la victoria ha sido completa.

Hé aquí las cifras:

Número de votantes, 10.365; papeletas en blanco y nulas, 217; votos válidos, 10.146; mayoría absoluta, 5.074.

De los 16 candidatos liberales han obtenido, el que más, 6.928 votos, y el que menos, 6.713.

De los 13 candidatos católicos e independientes, han obtenido votos, el que más, 3.030; de manera que el candidato liberal menos favorecido, ha sacado de ventaja al candidato más halagado de los conservadores 3.683 votos, que es una buena ración, sobrándole al candidato liberal 1.639 votos de los 5.074, mayoría absoluta que le hacía falta para ser electo.

El candidato liberal que ha sacado menos votos, 6.713, es Mr. Janson, jefe radical que se presentó en lista á última hora, y casi contra la voluntad de los otros liberales, sus compañeros de asociación.

Por lo demás, el entusiasmo y la animación en Bruselas el día de las elecciones fué notable: por todas partes se lucía la florecilla azul, distintivo de los liberales; en las calles y avenidas de los colegios centenares de chicuelos vendían por millares de millares hojas sueltas y folletos con estos títulos: *El 19 de Octubre, La Lucha Escolar, La Derrota, Retratos de Mr. Buls*, el alcalde de Bruselas, que con tanta prudencia y firmeza se condujo en los últimos sucesos.

Mr. Buls fué objeto de frenéticos aplausos cuando en sesión solemne proclamó el resultado de los escrutinios parciales.

De los arrabales de Bruselas los liberales no han sido derrotados más que en Hall y en Elterbeek, donde la lucha, sin embargo, fué muy reñida, habiendo ganado en Saint-Josse-Ten-Noode, Molerbreet, Ixelles, Lacker, Cureghem, Anderlecht, Uccle, Auderghem, Vilvordé y Ruysbroeck.

De la provincia los datos no son completos, pero hé aquí los que se conocen:

Han ganado los liberales en Lovaina, Diest Tirlemont, Ottignies y han perdido en Nivelles.

En Amberes hubo mucha agitación; la fuerza armada se destacó cerca de los colegios para mantener el orden y asegurar el libre ejercicio del sufragio; la batalla fué muy reñida, pero al fin la ganaron los liberales por 1.500 votos sobre el más favorecido de sus contrarios.

Los oficiales del ejército en Auvers como en Bruselas, votaron unánimemente la candidatura liberal.

En la Flandes Occidental han ganado los liberales, en Ostende, Ipres, Furnes (Blankenbergue, nueva elección), Mouscron y Dixmude, y han ganado los católicos en Brujas, Bouffers y Niempont.

En la Flandes Oriental han ganado los liberales en Gante, sin oposición; Sedeberg y Sokeren (Renaix, nueva elección), y han perdido en Alost, Eecloo, Termonde, Saint-Nicolás, Gentbrugge y Audenarde.

En la provincia de Hamaut los liberales han ganado en Mons, Charlerót, Loignies, Braine-le-Comte, Ath (sin lucha), Sessines y Leuze y Tournai, y los católicos han ganado en Biuche.

En la provincia de Mamur han ganado los liberales en toda ella.

En la de Liege han ganado los liberales en Liege por 1.200 votos, en Huy (en Aubel, la mitad de los sitios vacantes y la otra mitad los católicos), en Verviers y en Varemme, y han ganado los católicos en Spá, y en Sander á medias con los liberales. (Seraing, nueva elección).

En la de Limburg también han ganado los liberales, aunque algunos puestos hay que someterlos á nueva

elección, por empate entre conservadores y liberales.

En la de Luxemburgo, la candidatura liberal triunfó con 300 votos de mayoría en Arlon, ganando también en Rochefort, Bouillon, Maghe, Houffalze y Vielsalm.

Como se vé, los liberales han triunfado, tanto por el número, como por la importancia de los municipios.

De *El Porvenir*:

¿Vamos á Berlin?

Recelosos andan los diarios ministeriales en esta cuestión, más grave y trascendental de lo que á simple vista parece. «No nos metamos en libros de caballería, dicen; no vayamos á adquirir compromisos que, sobre no reportarnos utilidad, pudiera hacernos caer en ridículo.»

¿Cuál es la materia, qué puntos ha de abrazar la conferencia, á quienes atañe, y quienes son los llamados á resolverla?

Nadie pone en duda el alto interés que encierra, aún sin contar con los incidentes que después puedan surgir y el mismo periódico de cámara, que por tal pasó «El Estandarte», no lo desconoce; de lo que si se duda, es del papel que á nuestro Gobierno le está reservado y del peso de su voto en las decisiones.

Echóse á volar la especie de que, dada la gravedad del caso, el jefe del Gabinete consultaría con los hombres importantes, sin atender á su procedencia y significación política, y aún se ha querido relacionar ya con esto una visita que dicen ha hecho el señor Martos al presidente del Consejo.

«El Estandarte» hace caso omiso de la visita entre ambos personajes, y en cuanto á lo de la consulta dice: «Carece en absoluto de fundamento la noticia publicada por algunos periódicos de que el ilustre jefe del Gobierno trata consultar á los jefes de partido respecto de la conducta que España deberá adoptar en las conferencias de Berlin.»

El señor Cánovas del Castillo no ha pensado en semejante cosa.

Es un rasgo que está en carácter, tratándose del señor Cánovas que, ensimismado y lleno de soberbia, se retrata con demasiada frecuencia en el *quis ut ego*.

«La Epoca» guarda un poco más las buenas formas y no se opone á que se hiciera la consulta, llegado el caso de necesidad, que, por ahora, afortunadamente, no existe en opinión del colega.

«Alguna Agencia ha dicho que el Sr. Cánovas se proponía consultar á los jefes de los partidos sobre la actitud que conviene á España en la conferencia de Berlin, y aún se ligaba con este suceso una reciente visita del Sr. Martos al presidente del Consejo.»

Ciertamente que éste no tendría dificultad en hacerlo si lo considerara necesario; pero la cuestión de Africa no reviste por fortuna, hasta ahora al menos, una gravedad tal que justifique la consulta.

«El Correo» como quien no mira al plato, trata de curarse en salud, rehuendo responsabilidades. Recoge la noticia, pero la juzga inverosímil porque no le parece correcto el procedimiento.

«Sólo el Sr. Cánovas, mientras merezca la confianza de la corona tiene derecho á dar consejos en las cosas de gobierno; pero también á él sólo incumbe la responsabilidad de su política.»

Si no pasasen de él y del gobierno las consecuencias, podría mirarse por cualquiera con esa pasividad é indiferencia con que la mira «El Correo» lo grave de estas cosas es que ellos, los Gobiernos, los hacen y las pagan los pueblos.

Frezzolini

Los periódicos de París anuncian que esta famosa artista enferma hace mucho tiempo, se halla á las puertas de la muerte.

Los antiguos aficionados al arte musical sabrán con dolor esta noticia, pues de tantas estrellas del arte como han cautivado á nuestro inteligente público, pocas han dejado tan grato y duradero recuerdo como la Frezzolini.

Fuó discipula de su padre Tacchiniardi y de García, el hermano de la Malibran y de Paulina Viardot. Nunca brillantes facultades naturales fueron tan hábilmente dirigidas.

Causó un verdadero delirio en nuestro público. Cuando se la veía en la calle, con su bella cabeza de camafeo griego, envuelta en la mantilla española, la seguían las gentes.

Era una gran dama y una gran artista: hablaba todos los idiomas de Europa, y se había creado una posición social exclusivamente suya. En Rusia tuvo estrecha amistad con las damas más encopeladas de la corte imperial; era recibida en todos los salones. Generosa, y más que generosa, pródiga, sembraba los beneficios en torno suyo.

Mario era el tenor con quien prefería cantar. En Madrid pasó una temporada deliciosa. Baroilhet le hizo abandonar nuestra capital, y la llevó á París donde brilló más; pero donde no fué, de seguro, tan dichosa.

Fuó la reina de la sala Ventadour y allí reunió brillante corte y un público entusiasta por ella. Luego llegaron los días malos; se casó haciendo un buen matrimonio en cuanto al dinero; pero se separó muy pronto de su marido y abrió una academia de canto que tuvo que cerrar porque nunca se hallaba en ella á la hora de dar lección.

Hace siete años cantó todavía en algunos conciertos en Italia, y aquellas notas fueron el último destello del astro.

Muerto su primer marido, se casó con el actor Vigourox, profesor de electricidad; pero vivió poco con él. Las originalidades de su juventud se convirtieron en extravagancias en la vejez, y se encerró en un cuarto rodeándose de perros y de loros.

De su admirable perfi sólo le quedaba una nariz grande, encorvada, que daba un extraño y repulsivo aspecto á su fisonomía.

MAHON

Ha sido nombrado Jefe de una división del distrito militar de Cataluña, el Excmo. Sr. D. Victoriano de Lopez Pinto, General Gobernador militar de esta isla; reemplazándole el mariscal de campo D. Juan Contreras, que en la actualidad se halla al frente de aquella.

Mucho sentiremos la ausencia del Sr. Lopez Pinto y de su apreciable familia, como la sentirán cuantos hayan tenido el gusto de tratarla. La amabilidad, distinguido carácter y bellas cualidades que en todos sobresalen, les han conquistado aquí como les conquistarán á donde quiera que vayan, generales simpatías.

A bordo del vapor correo de Mallorca, llegó ayer á esta ciudad el Cónsul de Francia en las Baleares.

En el sorteo de la Rifa Nacional verificado en Madrid el día 17 del actual, han salido premiados

con trescientas pesetas los números 837, 15.812 y 15.813, despachados el primero en la Administración número 5, y los dos últimos en la Administración núm. 6 de esta ciudad.

El Ministro de la Guerra, según «El Diario», de Badajoz, ha mandado reconcentrar en aquella plaza todas las fuerzas militares del distrito de Extremadura. Se ignora con qué objeto.

El número 4 de «El Poeta» contiene el siguiente sumario:

Sumario: Una mariposa y un beso, por V. T. — Balada, por A. Marcelina Vinent. — Argumento de «Aroldo», ópera seria en cuatro actos del Mtro. Verdi. — Espectáculos, por la Redacción.

A las cuatro de la tarde de ayer falleció, después de una corta enfermedad, y á la edad de 67 años, nuestro amigo particular el abogado D. Bartolomé Mercadal y Pons, habiendo sido conducido su cadáver á la última morada á las once de la mañana de hoy acompañado de numeroso y distinguido séquito.

Era el Sr. Mercadal persona muy apreciada por su fino trato y por sus sentimientos filantrópicos; así es que su muerte ha sido muy sentida por todas las clases sociales de esta población.

El señor Mercadal desempeñó el cargo de auditor de Marina honorario, desde marzo de 1848 hasta febrero de 1874, en que se le concedió el retiro por no gozar de buena salud.

Acompañamos á su apreciable familia en el justísimo dolor que debe sentir por tan irreparable pérdida.

A las siete de la mañana de ayer fondearon en nuestro puerto, procedentes de Santa Pola, las fragatas «Vitoria» y «Numancia», que forman parte de la escuadra española de instrucción.

Parece que en breve llegarán también las fragatas «Gerona», «Carmen» y «Lealtad» que desde Santa Pola vienen haciendo la travesía á la vela.

No se sabe si la escuadra invernará en nuestro puerto ó si permanecerá sólo en él una corta temporada. En el primer caso parece que se le unirá la corbeta «Navarra».

La «Vitoria» arbola la insignia del Contraalmirante señor Lopez Llanos.

Varios concejales del Ayuntamiento de Villacarlos han pedido al alcalde que convoque al Ayuntamiento á sesión extraordinaria para el día de mañana á fin de acordar la entrada de cerdos en la población por haber desaparecido todo peligro para la salud pública.

La Corporación municipal está decidida á hacer uso de las facultades que la ley le concede, á pesar de la oposición que encuentra en el alcalde señor Ludevid.

Hace muy bien y por ello la aplaudimos.

El Gobernador de esta provincia convoca á la Diputacion para que el dia tres de noviembre próximo inaugure sus sesiones ordinarias del primer período semestral. Veremos la conducta que seguirán en esta ocasion nuestros diputados provinciales, que hace tiempo tienen al parecer olvidada la mision que los electores les confirieron.

Por disposicion del concejal encargado, esta mañana se ha mandado inutilizar un cerdo en el matadero público por haberle hallado un tumor en los intestinos.

Ha sido condenado á sufrir tres dias de arresto, un deportado cubano por haber desobedecido al cabo de serenos en el ejercicio de sus funciones, cuyo penado ha tenido ya ingreso en la cárcel para el cumplimiento de dicha condena.

Las funciones celebradas el sábado y domingo en las sociedades Recreo y Consey esfuvieron estraordinariamente concurridas. De la ejecucion de las zarzuelas que se pusieron en escena no nos ocuparemos hoy, limitándonos unicamente á decir que la Srita. Valls es una magnífica adquisicion, pues sin duda alguna es la mejor tiple que hasta aqui hemos oido en las sociedades de esta ciudad. Lo propio debemos decir de la tiple ligera señorita Alegret; así es que no es de estrañar la ovacion que obtuvieron en el desempeño de «Marina» y «Música clásica».

De las demás partes de la compañía no nos ocuparemos, pues tendríamos que ser demasiado severos con algunos de ellos.

Para dar lugar á los ensayos de la ópera «Aroldo», no habrá funcion en nuestro teatro hasta el jueves próximo, en que se verificará probablemente el estreno de dicha ópera.

Nuestro director D. Miguel Seguí ha sido demandado de injuria ante el juzgado de instruccion por D. Agustin Marqués, por el suelto que publicamos dias atrás sobre cierta certificacion espedita por el Vicepresidente y Vicesecretario del casino «El Isleño».

Leemos en un periódico de Mallorca que el médico de nuestro Lazareto D. Ramon Menendez ha sido trasladado á otro destino á la Isla de Cuba.

Creemos destituida de fundamento semejante noticia.

Tenemos entendido que á principios del próximo noviembre se dará nuevo impulso á las obras de la fortaleza de la Mola, en virtud de órdenes superiores recientemente llegadas. Celebraremos que esta noticia se vea confirmada.

La biblioteca de la Institucion libre de Enseñanza acaba de recibir un importante donativo hecho por el Sr. D. Joaquin Pí y Margall, á nombre suyo y de la antigua casa Rivadeneyra.

Consiste dicha donacion en la coleccion completa de autores españoles, que se compone de 71 tomos en folio.

Grande interés, promoviendo elevadissimas apuestas, ha despertado en Inglaterra y los Estados Unidos una carrera de velocidad, cruzando el Atlántico entre los dos vapores de mayor velocidad que recientemente han salido de los astilleros ingleses, el *Oregon*, de la compañía Cunard, y el *América*, de la compañía Nacional.

Ambos salieron de Nueva-York el 8 del corriente, haciendo la travesía hasta la punta de Browhead (Irlanda) el *Oregon* en seis dias, nueve horas y veintisiete minutos, aventajando en cerca de nueve horas al *América*, que la hizo en seis dias, diez y ocho horas y siete minutos.

Una sensible desgracia ocurrió el viernes último á uno de los faluchos de nuestra matrícula de la propiedad de D. Miguel Estela.

Dirijáse dicho buque á Palma, procedente de Valencia con cargamento de arroz, y en el momento de remontar el cabo Calafiguera para entrar en aquella bahía, fué abordado por un escampavia que creyendo, sin duda, que se trataba de un barco contrabandista, le mandó parar para llevárselo á remolque.

Mientras la tripulacion del falucho aferraba las velas para dar cumplimiento á dicha orden cayó el grumete desde la antena al mar, con tan mala suerte que desapareció en el líquido elemento sin que se le volviese á ver, habiendo sido inútiles cuantas pesquisas se practicaron en el momento mismo para hallarlo.

El padre del infortunado muchacho formaba parte de la tripulacion del falucho. Figúrense nuestros lectores cual sería su desesperacion en presencia de semejante desgracia.

De «El Motin»:

«Castelló de Farfana. Cleridro-medario contra masones ladra en púlpito.

—Pues morcilla.»

La Agencia de pinturas y materiales de Abestos ha trasladado su despacho en la calle de la Arravaleta número 13.

Desde la una de la tarde de ayer hasta igual hora de hoy han entrado en el Lazareto los siguientes buques:

Javeque español «Belisario.»
Vapor noruego «Alliance».
Corbeta sueca «Ceres».
Vapor francés «Numidie».
Laud español «Capricho».
Pailebot español «Niña».

Corbeta Italiana «Constantino».
Vapor español «Isla Cristina».
Vapor español «Játiva».
Vapor francés «Ásie».

Al oscurecer de ayer quedaban existentes 46 buques, 508 tripulantes, y 6 pasajeros. Entraron 3 buques, 29 tripulantes, y 2 pasajeros y salieron 2 con 16 tripulantes.

Leemos:

«El Siglo Futuro», tratando del rey Guillermo III de Holanda y del emperador Guillermo I de Alemania, escribe un pintoresco artículo titulado: «La salud de los monarcas».

Segun parece, el más viejo de todos los monarcas europeos, el jefe de la casa de Hohenzollern, es el que hoy disfruta de mejor salud.

Una agorera le ha pronosticado que morirá alrededor de los cien años, y que no le sucederá en el trono su hijo, sino su nieto.

Ignorábamos que el Kromprinz estuviese delicado...

¿Atrapó alguna enfermedad de esas que minan lenta, pero seguramente, las naturalezas más robustas, cuando estuvo el año pasado en Madrid?

Cuenta un periódico que en cierto ministerio se conceden destinos mediante la recomendacion de algunas «horizontales», como se llama ahora á las que se llamaban «mozas del partido», en tiempo de Cervantes.

Los nombres cambian; pero las hembras influyentes, no.

Tambien estas de ahora son, por lo visto, del partido...

Del partido conservador-liberal.

Noticia de «El Independiente»:

«En círculos muy caracterizados hemos oido asegurar, que carece de todo fundamento la noticia de que Su Majestad el rey pasará en el Escorial la mayor parte del invierno. Su Majestad el rey residirá en Madrid como todos los años, segun nos afirman, lo cual no obsta para que haga algunas pequeñas excursiones, cuando lo crea conveniente.»

Con tiento, colega, que son para colgar, dice «El Siglo Futuro».

Y añade:

«La Epoca» ha llamado villanos á los que difunden rumores alarmantes.

Y detrás de «La Epoca» está la Sala segunda de lo criminal.

Que es donde se cogen los dedos á los periódicos.

Para que se los soplen.»

Y algo más.

«El Globo»:

«Este gobierno habria sido quizás un gobierno aceptable y hasta un gobierno regular para la España de 1850. ¡Mas para la España de 1884...»

Lo mismo.

Lo que hay es que en 1850 caian de un modo y ahora caen de otro.

Pero siempre de espaldas.

¿Recuerdan Vds. el cuadro de Moreno Carbonero, titulado «La conversion del duque de Gandia?»

¡Qué cuadro aquel! ¡Con qué expresion estaba pintada la melancolia, si no en la cara del duque, en la escena toda!

¡Qué bien le sentaba aquella inscripcion: *Nunca, nunca más servir á Señor que se me puede morir!*

Era un buen cuadro indudablemente.

¿Vds. lo recuerdan eh?

BOLSA DE MADRID

25 de Octubre.

4 por 100 Interior perpétuo . . . 60'150
4 por 100 amortizable . . . 74'700
Billetes hipotecarios de Cuba 88'000

BOLSA DE BARCELONA

25 de Octubre.

4 por 100 Interior 60'050
4 por 100 exterior 60'300
4 por 100 amortizable 74'500
Billetes hipotecarios de Cuba 88'750
Banco Hispano Colonial . . . 41'000
Crédito Mercantil 46'250
Banco de Cataluña 20'500
Acciones ferrocarril Francia. 57'000
Id. Norte 111'500
Id. Orense 27'750
Obligaciones Francia 61'500
Id. Orense 47'000

Crónica marítima.

Buques entrados

Dia 25

De Cienfuegos berg. gol. «Rosario», cap. D. Vicente Lanuza, con 9 trip. y caoba.

De Génova v. noruego «Alliance», cap. Mr. Amagat, con 14 trip. y lastre.

De Rosas berg. gol. «Anita», capitán D. Bernardo Seguí, con 8 trip. y cemento.

De Argel barca sueca «Ceres», capitán Mr. Enma, con 9 trip. y lastre.

De Marsella v. francés «Nomidie», cap. Mr. Rouseau, con 19 tripulantes y lastre.

De Cartagena gol. «Rayo», pat. Gabriel Marsal, con 7 tripulantes, maiz y efectos.

Dia 26

De Palma v. correo «Puerto Mahon», cap. D. José Pons, con 19 trip. efectos y la correspondencia.

De Santa Pola en 35 horas Escuadra de instruccion compuesta de las fragatas blindadas «Vitoria», de 11 cañones, 1000 caballos y 549 plazas, al mando del cap. de navío Sr. D. José María de Heras, arbolando la insignia del Contralmirante Excmo. Sr. don Francisco de Llanos; y «Numancia», de 15 cañones, 1000 caballos y 533 plazas, al mando del cap. de navío señor D. Jacobo Aleman.

De Marsella jav. «Belisario», patron Miguel Frechas, con 8 trip. y lastre.

De Orán laud «Capricho», pat. Antonio Carmona, con 10 trip. y cebada.

De Mostaganem pail. «Niña», patron José Pons, con 7 trip., 2 pas. y salvado.

De Génova barca italiana «Constantino», cap. Mr. M. Mesano, con 12 tripulantes y lastre.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 26, 10-30 m.
Mahon 26, 04-00 t.

La «Gaceta» publica el nombramiento del General Contreras para Gobernador militar de la isla de Menorca y plaza de Mahon.

Reina trasladado Contreras (1).

El periódico oficial publica tambien el nuevo Reglamento de Aduanas.

(1) Asi dice el original.

Última hora

Esta tarde ha salido para Cartagena la fragata de guerra «Numancia» llegada ayer.

Dicesenos que tan inesperada marcha es debida á un telegrama urgentísimo transmitido desde Madrid en diez minutos

Susúrrase que saldrá tambien en breve la fragata «Vitoria».

¿Qué ocurre? ¿Qué pasa?

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA: calle Nueva, núm.º 25.

Banco de España.—Agencia de Contribuciones del partido de Menorca, calle de Gracia n.º 44.—Mahon.

Desde el día 1.º de Noviembre próximo quedará abierta la cobranza de la contribucion territorial é industrial, juntamente con el impuesto equivalente á los de Sal del segundo trimestre del corriente año económico, en los pueblos de este partido, del modo que á continuacion se expresa:

- En Mahon desde el día 1.º de Noviembre al 6 inclusive, desde las 8 mañana á las 2 de la tarde. En Villacarlos desde el 9 al 12, de 8 á 2 tarde. En Alayor desde el 1.º al 6, idem idem. En Mercadal desde el 7 al 10, idem idem. En Ciudadela desde el 1.º al 6, idem idem. En Ferrerías, desde el 7 al 9, idem idem.

Los señores contribuyentes que tengan cuotas domiciliadas podrán satisfacerlas en el pueblo donde las domiciliaron en los dias señalados para la cobranza del mismo.

Los contribuyentes que no hubiesen hecho efectivas sus respectivas cuotas en los dias indicados para verificarlo en cada pueblo, incurrirán como morosos en el apremio de primer grado, consistente en el 5 por 100 sobre el total importe del recibo tabonario, segun lo prevenido en el artículo 16 de la instruccion vigente.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los señores contribuyentes.

Mahon 25 de Octubre de 1884.—El Agente, Miguel Pons y Orfila.

Ayuntamiento de Mahon

Aprobado por este Ayuntamiento el plano formado para la alineacion de la calle del Cos de Gracia de esta ciudad, queda de manifiesto al público en la Secretaría de la Corporacion municipal por término de veinte dias á contar desde la publicacion del presente anuncio en el Boletín Oficial, para que durante dicho plazo puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar conforme á las disposiciones vigentes sobre la materia. Mahon 24 Octubre 1884.—El Alcalde-Presidente, J. J. Rodriguez.

Instituto de 2.ª enseñanza de Mahon

Por efecto de la real orden de 26 de Setiembre último, ampliando, para todo este mes, el plazo de los exámenes extraordinarios y matriculas ordinarias de este curso, continuará abierta esta, en este Instituto, hasta las doce de la noche del viernes 31 del corriente mes, con las mismas garantías que en el anterior.

Lo que se hace público por medio de este anuncio para conocimiento de quien pueda interesar.

Mahon 24 de Octubre de 1884.—El Director, Diego Monjo y Vicens.

BUÑUELOS

Los habrá los sábados por la noche y domingos y dias festivos en la calle de la Concepcion núm. 7, en casa Juanito.

Subasta

El domingo 2 de Noviembre próximo á las once de la mañana se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños la casa núm. 65 de la calle del Arraval de esta ciudad procedente de la herencia de Juana Cardona y Pons.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, con sugesion á las condiciones que el mismo tiene de manifiesto.

Almanagues PARA 1885

De la Alegria Del Tio Carcoma De los Chistes

Véndese en esta imprenta al precio de una peseta ejemplar.

Buñuelos sevillanos

Calle de San Sebastian núm. 21. Los habrá todos los dias y á todas horas á 16 céntimos la libra. El paisano José Lopez.

PERLAS-KOCH. ¡PROBADLAS Y LAS BENDICIREIS!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo

Estómago, nervios, humores

¿Queréis curaros de tan molestas dolencias origen preciso de todas las enfermedades que se padecen?

Usad las Perlas-Koch grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono, la coloracion y vigor naturales.

Una recomendacion importante.—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las Perlas-Koch supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente.—Las Perlas-Koch es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Scheffiedl, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las Perlas-Koch están aconsejadísimas en todas las enfermedades crónicas y rebeldes. Su accion continúa obra verdaderos milagros.—Dr. RICARDO TORRES.

Las Perlas-Koch es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante, otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que, debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—DRES. CAILOT, NERWAIS, ROGER Y TACOUT.

Las Perlas-Koch obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar ni alterar las digestiones, ni exponen á ningun otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energia y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—DRES. URUGUAY, SANTOTIO Y UGARTE.

Precio de la caja 8 reales en toda España

Se remiten prospectos en español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Rambla Cataluña, 104, Barcelona

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.—Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor en sellos ó giro, y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al DIRECTOR DEL GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las Perlas-Koch serán contestadas gratuitamente.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc, deben usar Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes y demas humores asi internos como externos, recomendamos eficazmente el Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamas den señal de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGUAS ACÍDULAS DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, congestion é inflamacion del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Inmejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural es un refresco tónico mezclado con limon ó naranja azucarada.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas, perfectamente embotelladas y que se beben en todo tiempo, en todas las buenas farmacias, y por cajas dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, Serrano, 35, Madrid.



Chocolatería de la Real Casa

Cuesta Deyá 5

Además de los muy buenos chocolates trabajados en nuestra fábrica y en especial los de 5 y 6 reales que recomendamos por su pureza, tenemos un buen surtido de los de Madrid y Barcelona á precios distintos. Luego, la muy escelente y legitima miel del país á 4 reales libra. Aviso á los amantes de buñuelos y de la fina miel y manteca.

LA MODA ELEGANTE

periódico de Señoras y Señoritas

AÑO XLIII

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como La Moda Elegante Ilustrada, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—La Moda Elegante Ilustrada da en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura.—Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta 4'25 pesetas el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el

prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administracion de La Moda Elegante Ilustrada, Carreras, 12, principal.—Madrid.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico

Nueva, 25, Mahon

En Ciudadela, Calle de Santa Clara n.º 13, se admiten huéspedes y pensionistas, comida á todas horas y á un precio sumamente módico.

DECLARACIONES para la Contribucion Industrial y de Comercio.—Véndese al precio de cuatro céntimos de escudo ejemplar doble en la imprenta de El Liberal, Nueva, 25.

La Estacion

periódico para Señoras El más elegante y económico de cuantos se conocen

Sale el 1.º y 16 de cada mes Se publica en tres idiomas diferentes

Consta de dos ediciones, la de lujo y la económica: la primera reparte 24 números al año con 36 figurines iluminados, grabados, patrones, bordados y labores; y la segunda 24 números al año con 2.000 grabados en negro, 12 hojas patrones, 200 modelos tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.

PRECIOS DE SUSCRICION PARA ESPAÑA

Lujo..... 3 meses Ptas. 5'25 Económica..... 3 meses » 3'25

Admitense suscripciones de esta publicacion en casa del representante en esta D. Pascual José Hernandez, así como tambien á la «Ilustracion Española y Americana», «Moda Elegante», «La Violeta», «Paris Charmant», «La Moda Parisien», «Correo de Ultramar político», Correo de Ultramar ilustrado», «La Bordadora», «La Union Comercial», etc.

3, Arravaleta, 3.—Mahon

Almanagues de «El Motin» para 1885

Véndense en la Administracion de EL LIBERAL al precio de una peseta y en casa el repartidor del mismo, Concepcion, 7.

En ambos puntos se admiten pedidos á las obras publicadas por la empresa de «El Motin» y son las siguientes:

Table with 2 columns: Title and Price. Includes items like 'Lo que no debe decirse', 'La Piqueta', 'Regocijo de creyentes', etc.

NOTA. El único representante en esta ciudad D. Juan Nuñez, advierte al público no se deje sorprender por algun otro agente con obras de la espresada biblioteca que puedan ser de ilegítima procedencia.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAVALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 7 de Noviembre.

Ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 898, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios and Pesetas. Lists prize amounts like 250.000, 125.000, etc.

Mahon 28 Octubre de 1884.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

FIEES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

Listas de embarque Imprenta de EL LIBERAL

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.